

RAUZAN

Collège | Treize élèves de 3^{ème} sont partis en voyage hier au Burkina-Faso

Etre acteur d'un projet de vie

«**A**u collège de Rauzan, nous sommes une équipe qui aime que les élèves soient pleinement impliqués dans les projets. On ne veut pas leur proposer un voyage tout ficelé! Ils participent à de nombreuses actions pour diminuer les frais. Dans différents domaines: artistique, culturel et sportif, ils préparent des animations, des présentations, des ateliers. Ils sont réellement acteurs, c'est en quelque sorte l'école de la vie!» précise Geneviève Orensanz, CPE au collège P. Martin et présidente du Foyer Coopératif. Accompagnée dans ce projet par trois professeurs, une assistante d'éducation et l'infirmière de l'établissement, elle poursuit ainsi l'action pédagogique et humanitaire qui existe entre le collège de Rauzan, son foyer, le collège Ste-Marie de Tounouma, dirigé par Sœur Nathalie Dena et le CARPE de Bobo-Dioulasso, Centre Autonome de Ressources Pédagogiques, présidé par M. Bado. En juillet dernier, sur leur temps libre, Geneviève, Sarah et Aurélie étaient allées à Bobo-Dioulasso, mettre en place la bibliothèque du Centre -rapelons que les jeunes Rauzannais avaient collecté près de 2.000 livres- et terminer la formation des professeurs burkinabés pour la gestion informatique. Ce voyage emmène donc les 13 élèves de 3^{ème} et leurs six accompagnateurs au Burkina-Faso: sept heures d'avion de Bordeaux à Ouagadougou, via Paris puis cinq heures de bus, avec une étape intermédiaire. Chaque collège prépare de son côté des animations et la rencontre sera l'occasion de soirées communes d'échange des productions.

► Les thèmes choisis

Dès la rentrée scolaire, la préparation s'est mise en place. Danièle de Monti, professeur de français a mis en scène avec les



Avant le départ pour le Burkina-Faso, une équipe soudée autour d'un grand projet.

tes de Raymond Devos. Les élèves du Collège Ste Marie, de leur côté, préparent aussi des scènes théâtrales autour du même auteur. Nathalie Marmousez et Nathalie Farges, professeurs d'EPS, travaillent deux activités sportives que les élèves transmettront à leurs camarades burkinabés: le badminton et la GRS. De leur côté, ils apprendront la danse africaine et un sport traditionnel.

Isabelle Guilhemans, l'infirmière, a préparé une action de prévention bucco-dentaire et traite-

ra d'activités à dominante santé. Sarah, l'assistante d'éducation, s'occupera de la partie animation culturelle. D'autres travaux croisés sont prêts: en biologie, échanges d'herbiers, à partir des arbres. Il est prévu sur place l'édition d'un journal dont les articles ont été préparés par les collégiens.

De l'échange, est déjà née une richesse artistique dont profitent les élèves des deux collèges: tableaux sur sable pour les jeunes de l'Entre-Deux-Mers et colliers de perles pour les jeunes burkinabés. Pendant leur séjour, les Rau-

zannais espèrent aussi se perfectionner en pratique du djembe! Des sorties sont également prévues pour mieux connaître le pays: tourisme culturel au Pic de Sindou, chutes du Karfiguela brousse à la rencontre des éléphants et rivière pour voir des hippopotames. Les collégiens visiteront des entreprises: usine de mangues séchées, de coton, de canne à sucre, de bière de mil et des artisans: couture et fonderie d'art, le Burkina-Faso étant le pays phare pour cette technique ancestrale.

Daniel TESTET

Le regard des élèves

Les 13 collégiens sont visiblement motivés par leur projet. On a pu les voir à la brocante du village, s'occuper de restauration, à d'autres occasions, vendre des chocolats, avec le commerce équitable et enrubanner les cadeaux à Noël. Si tous participent aux diverses activités, certains ont choisi un thème particulier. Aurore, Elodie et Jason aideront Isabelle, l'infirmière: « On va leur parler du sommeil, du paludisme, des maladies pulmonaires et du sida. On va faire des ateliers animés, avec du matériel, qui restera là-bas ».

Marion et Agnès s'intéresseront au journal: « Le but, c'est d'écrire un exemplaire unique avec des sujets des deux pays. On travaillera avec Publisher. » On lit dans leurs yeux cette envie d'aller vers ce pays, connu pour

l'instant, par des mots, des images ou des textes: « On part pour découvrir une autre culture, pour comparer nos vies, se rendre compte de notre confort, pour voyager et partir à la rencontre d'autres traditions ».

L'action pédagogique n'est pas la seule composante de l'échange. Chacun part avec un sac humanitaire. Le matériel nécessaire aux animations sera offert au Collège de Tounouma, ainsi que des moustiquaires et des graines à semer, pour cultiver des plantes qui éloignent les insectes. De la classe olympique à la classe de théâtre, de l'échange avec le Burkina-Faso à la rencontre avec des auteurs européens, les élèves du collège de Rauzan sauront remercier l'équipe qui les encadre. Bon voyage dans ce projet d'éducation à la vie.